
令和７年度 茅ヶ崎市まちぢから協議会連絡会        

５月定例会 議事録 【概要】 

１ 

日  時 

令和７年５月７日（水）午後２時３０分～午後４時３０分 

２ 

場  所 

市役所本庁舎４階 会議室１ 

３ 

出席者 

三觜会長、林副会長、髙山副会長、雫石会計、前田監事、篠原監事 

越川善雄、森章雄、飯島正明、丸山泰、岡﨑敏一、南栄美子、吉野浩二、木下操、 

貴島義夫、森繁、細田勲、今井邦親、渡邊勇次、金子芳郎、岡田和男、鈴木健司、 

長嶋憲治、村越安芳、石井義雄の各委員（欠席：三浦委員） 

市民自治推進課（廣瀬課長、竹井主幹、杉本主事、片原主事） 

事務局（高木） 

４ 会議の経過○○事務局より、２６名のうち２５名が出席で、本会議が成立することを報告。 

（１）委員の紹介 

（２）行政からの依頼事項 

① 【資源循環課より説明】 

１）自治会向け環境学習会（出前講座）について 

・ごみの分け方等の理解を深めていただく環境学習会について、各自治会長に通知文を送付するとの

こと。 

２） 2024年度のごみ排出量（速報値）について 

・2024年度のごみ排出量についての説明。更なるごみ減量化に向け、協力いただきたい旨の話があっ

た。 

３） 戸別収集実験事業について 

・戸別収集の影響や効果を把握する目的で実験事業を４月から開始した。１ヶ月が経過し、現時点で

の課題と今後の予定について説明があった。 

② 学校の働き方改革へのご協力のお願いについて【学務課より説明】 

・学校では長時間勤務の教員が多く、全国的に大きな課題となっている。 

・教員の業務負担を軽減させ、児童・生徒と向き合う時間を確保するため、地域においても働き方

改革への協力をお願いしたい旨のお願いがあった。 

・意見交換後、各地区まちぢから協議会の定例会で周知することとした。 

③ 地域コミュニティ制度の見直しについて【市民自治推進課より説明】 

・昨年の情報交換会で協議した「認定区域」、「認定条件」、「運営費等」の３つの検討事項の現

時点の案について、報告があった。 

・今後、審議会での意見、市の財務、企画との調整を踏まえ、市の方針を示していく旨の説明があっ

た。 

 

（３）議題 

①６月情報交換会について【事務局より説明】 

・６月21日（土）に開催予定の情報交換会の概要を説明。 

②先進都市視察研修の検討スケジュールについて【事務局より説明】 

・８月までに視察先を決定し、10月に視察研修を実施する。来年度以降については、目的と視察先



を明確にし、予算要求をする。 

③広報誌No.12について【髙山広報部会長より説明】 

・誌面作成の方向性について説明。多くの方にまちぢからを知っていただくことを目的とする。 

・中面に１３地区の一押しイベントを掲載する予定。各地区よりデータを集めさせていただきたい。 

④その他【事務局より説明】 

・３月にリニューアルしたホームページについて、活用方法等の説明をするため、各地区に作業部

会員が説明に伺いたい。希望確認票の提出をお願いする。 

・その他資料：３月定例会の議事録。警察からの犯罪発生状況資料と、事務局でまとめたもの。 

 

（４）その他 

・各地区より、地域の活動報告。 

【松浪地区】 

・まつなみだより、コミセンだよりの発行。５月に「コミセン寄席」を開催する。 

【湘南地区】 

・湘南まちぢだよりの発行。行政との意見交換を開催した。道の駅のオープンもある。 

【小和田地区】 

・市長と語る会、自治会活動の紹介、まちぢから協議会全団体の予定表。皆様にも活用いただけたら

と思う。 

【市民自治推進課】 

・７月に参院選が行われる。投票所の協力依頼。また、地域から立会人推薦の対応について質問があ

った。 

 

（５）閉  会   髙山副会長 

 


